

Anglößkeln 2013



Unsere Pfadfinderkinder sind mit ihren StufenleiterInnen im heurigen Advent wieder als Anglößkler unterwegs. Sie ziehen an den Wochenenden, ausgerüstet mit Drehkrippe und bekleidet mit Hirtengewand, von Haus zu Haus und erbitten Gaben für bedürftige Menschen in unserer Umgebung.

Dieser Brauch geht in Oberndorf auf die alten Schiffer zurück, welche zur Winterzeit bei den Bauern „anglößkeln“ gingen. Die Bauern spendeten reichlich und so konnten die Schiffer den Winter mehr oder weniger gut überstehen. Dieses Anglößkeln geriet aber dann fast in Vergessenheit.

1924 begann Oberlehrer Hermann Rasp diesen alten Brauch wieder zu beleben.

Anfangs waren viele Familien erstaunt, als eine Glößklerschar vor ihren Haustüren stand, aber bald wurde der Besuch der Anglößkler sehr begehrt. Die Leute gaben Speck, Mehl, Obst und andere Gaben, welche die Glößkler am Heiligen Abend an die Ärmsten austeilten. Später wurden Geldspenden gesammelt und das ist bis heute so geblieben.

Die Pfadfinderkinder, welche diese Aufgabe ehrenamtlich übernehmen, freuen sich immer, wenn sie zusätzlich zur Spende etwas „Süßes“ bekommen.

Unsere Termine sind: Jeweils von ca. 16:00 bis 19:00 Uhr

Maria Bühel: 30.11. und 01.12.2013

Ziegelhaiden: 07.12. und 08.12.2013

Altoberndorf: 14.12. und 15.12.2013

Neuoberndorf: 20.12. und 22.12.2013

Weihnachtsmarkt/**Stille Nacht Kapelle:** 14.12. und 24.12.2013,
ca. 16:30 Uhr

Weihnachtsmarkt/**Stadtpark Oberndorf:** 23.12.2013,
ca. 16:30 Uhr

**Die Anglößkler
danken für offene Türen!**

Gut Pfad!

